EDITORIAL

Antaño, cuando menos en algunos lugares, celebraban determinadas fiestas poniéndose ropa nueva. En nuestros días estamos de parabienes por el centenario de la presencia de la familia lasallista en México. El vestido nuevo con el que se adorna la Universidad La Salle Pachuca es el nacimiento de Xihmai, su revista de investigación.

Junto con este motivo de alegría hemos querido en el primer número sumarnos al compromiso gozoso de trabajar por nuestra sociedad mirando al futuro 2 de julio de este año. Por todo esto, la temática de la revista en su presentación es obligatoriamente política.

Rodolfo Arteaga Rivemar encuadra los demás artículos. El lasallismo y la política, motivos de alegría y compromiso, pueden caminar de la mano buscando un bien común. Lourdes Lavaniegos González abre un poco más el enfoque. Desde los tiempos antiguos de los judíos, pasando por el mensaje profético de Jesús de Nazaret hasta la Iglesia católica actual se quiere descubrir la invitación a participar ciudadanamente como expresión de la fe vivida. Fe y política, compromiso vital y participación ciudadana, que tan distantes aparecen en ocasiones, son herramientas valiosas para mejorar nuestra vida. Más que restar se pueden sumar los esfuerzos de todos para todos.

Analizando ya la política por la política misma, como diría Maquiavelo, los siguientes artículos intentan sondear distintos temas cercanos a la propia ciencia política. Esther Fragoso Fernández se adentra en la historia a través de algunos de los autores más prominentes del pensamiento. El sentido etimológico y la profundización del concepto ofrecen distintos enfoques a través del tiempo. Jesús Ignacio Panedas Galindo, de la mano de Niklas Luhmann, incursionará sobre el tema tan controvertido de la relación entre ética y política y sus consecuencias en la sociedad.

No todo consiste en analizar la idea abstracta de política, sino que es necesario descender a su dimensión práctica, al ejercicio cotidiano. *Pedro Liedo Galindo*, con abundancia de estadísticas, advierte del peligro del abstencionismo. Pocas cosas hay tan peligrosas en democracia como no votar por dejación o falta de interés y compromiso. Tampoco podemos suponer que toda la reflexión sobre el poder y los cargos públicos pertenece a lo que hemos llamado Occidente. *Manuel Alberto* Morales *Damián* nos presenta el diferente enfoque con

el que la sociedad Maya vive el encargo público y político. Se mezcla lo religioso con lo social, lo económico con el sentido del deber.

Hasta aquí el segundo gran bloque de artículos. La reflexión de *Humberto MejíaZarazúa* nos abre la puerta a la tercera gran sección de este número: la educación. El concepto de ciudadanía es complejo y en constante profundización. Se le considera como uno de los valores claves que han de enseñarse en las escuelas para procurar mejores ciudadanos.

Como parece inevitable la política también influye a las instituciones educativas. *Edith Lima Báez* estudia de cerca las medidas que las autoridades toman para el fomento de la formación permanente de los docentes.

Para concluir, *Margarita Zamora Hernández* nos acerca a la realidad de algunas escuelas secundarias del Estado de Hidalgo. Las noticias que de ellas se nos dan se tienen como resultado de un cuidado trabajo de campo. Tanto de las fortalezas como de las debilidades tendrán que hacerse cargo y encargarse las autoridades políticas.

En definitiva, grandes y antiguos temas vamos a ir viendo pasar por las páginas de esta revista recién nacida. Política, religión, ética, educación, economía, cultura... son términos sobre los que se va a intentar reflexionar con los lectores que tan amablemente depositen su paciencia en nuestras ideas.

Jesús Ignacio Panedas Galindo